

Entra TPP a etapa final en negociación (Reforma 07/0214)

Entra TPP a etapa final en negociación (Reforma 07/0214) Por Ulises Díaz Cd. de México México (07 febrero 2014).- El Acuerdo de Asociación Transpacífica (TPP, por sus siglas en inglés) está ya en la etapa final de negociación, en parte porque el proceso ya está en ese estadio y en parte por los tiempos políticos en Estados Unidos, señalan especialistas. En noviembre de este año habrá elecciones en el país del norte, para elección de gobernadores estatales, todos los asientos en la Cámara de Representantes y 33 de los 100 Senadores, lo cual podría complicar el proceso de aprobación del acuerdo. "No hay nada cerrado en la negociación pero aún hay mucho trabajo técnico por hacer, y esto se complica porque los tiempos que hay en Estados Unidos, que obedecen a su sistema de política, al grado que ya se mandó la solicitud por parte del ejecutivo de ese país para hacer un proceso de fast track al Congreso", explicó Moisés R. Kalach, coordinador empresarial para la negociación del TPP. Aunque algunos capítulos ya llevan un avance considerable, como propiedad intelectual, comercio electrónico o cooperación, el supuesto es que aún se puede modificar cualquiera de ellos si es necesario. La participación de México ha sido enfocada a defender algunos sectores que considera prioritarios, como textil y agrícola, pero según Kalach el ambiente entre ahora y el inicio de la negociación es muy diferente. "El TPP lleva alrededor de 20 rondas, México lleva 7 ya que entramos alrededor del 12 de diciembre de 2012, a diferencia de las primeras rondas hoy la presión de avanzar comienza a sentirse diferente, si vemos a un grupo de ministros empujando para que este tratado tenga cierre, vemos en un panorama de 6 meses, seguramente habrá conclusiones antes del verano", indicó. Copyright © Grupo Reforma Servicio Informativo